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Gemeinde Dabel
Niederschrift öffentlich

ord. Sitzung der Gemeindevertretung Dabel

Sitzungstermin: Donnerstag, 28.10.2021
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:35 Uhr
Ort, Raum: Feuerwehrgerätehaus, Am Mattenstieg , 19406 Dabel

Anwesend

Vorsitz
Jörg Neumann

Mitglieder
Sandra Zielke
Burghild Bretschneider
Torsten Edlich
Werner Küster
Norbert Peters
Marc Schüttpelz-Brandt

Gäste
Jan Kessel

Verwaltung
Katja Fregien
Jörg Rußbült

Abwesend

Mitglieder
Manfred Schliehe entschuldigt
Stefan Suhr entschuldigt

Gäste:
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

3 Bestätigung der Tagesordnung 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 05.08.2021 

5 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- 
und Einwohnerfragestunde 

6 Initialbesprechung Photovolthaikanlage durch die MAPRONEA GmbH 

7 Beratung und Verabschiedung von Beschlussvorlagen 

7.1 Feststellung der Jahresrechnung 2018 der Gemeinde Dabel BV-
231/2021

7.2 Entlastung des Bürgermeisters von der Jahresrechnung 2018 der 
Gemeinde Dabel BV-232/2021

7.3 Beschluss zur Unterstützung des Antrages der Grundschule Dabel auf 
Verleihung des Prädikats "Naturparkschule" BV-315/2021

8 Information zum Stand Digitalpakt Schule 

9 Information zur Mitverlegung Kabel für Straßenbeleuchtung Roter 
Strumpf 

10 Sonstiges 

Nichtöffentlicher Teil

11 Beratung und Verabschiedung von Beschlussvorlagen 

11.1 Auftragsvergabe Tiefbauarbeiten Kinderbiotop - Bestätigung 
Eilentscheidung BV-308/2021

12 Beratung zum Antrag eines Anwohners 

13 Sonstiges 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung 

Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder, Gäste, 
den Vertreter der SVZ und die Vertreter der Verwaltung.

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Herr Neumann stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Es sind 7 von 9 Mitglieder 
anwesend. Zwei Gemeindevertreter sind entschuldigt. Die Gemeindevertretung ist somit 
beschlussfähig.

3 Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 05.08.2021 

Die Sitzungsniederschrift wird einstimmig gebilligt.

5 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- und 
Einwohnerfragestunde 

Herr Neumann hält seinen Bericht:
- 10.08.21 Schulverbandsversammlung zum Thema Sporthalle Finkenkamp
- 26.08.21 konst. Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses des Amtes
- 03.10.21 30-jährige Städtepartnerschaft Dabel/Probsteierhagen im kleinen Kreis in 

Dabel stattgefunden – gelungene Veranstaltung
- Eilentscheidung Kinderbiotop getroffen; Umsetzung muss bis 31.12.21 erfolgen, 

sonst nicht mehr realisierbar
- Eilentscheidung zur Kabelverlegung Roter Strumpf – Beschlussvorlage bisher nicht 

erstellt, da noch keine Endabrechnung vorliegt

Gemeindevertreter- und Einwohnerfragestunde:

Herr Peters fragt nach dem Fortschritt des B-Planes.
Herr Neumann wird unter Sontiges im nichtöffentlichen Teil etwas dazu sagen.

Herr Edlich weist darauf hin, dass die Wahl schon 1 Monat zurückliegt und bis heute noch 
die Wahlplakate einiger Parteien in der Gemeinde hängen. Er schlägt vor, diese durch die 
Gemeindearbeiter abnehmen zu lassen und den Parteien in rechnung zu stellen.
Herr neumann wird Rücksprache mit dem Ordnungsamt halten und dann umsetzen 
lassen.

Keine weiteren Anmerkungen oder Fragen.
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6 Initialbesprechung Photovolthaikanlage durch die MAPRONEA GmbH 

Herr Neumann erklärt den Besuch der Mapronea GmbH (Frau Schernus, Herr Achner). Auf 
einem Privatgrundstück soll eine Photovoltaikanlage errichtet werden.

Die dem Originalprotokoll als Anlage beigefügten Unterlagen dienen der Erläuterung.

Anlage 1 20211102141251

7 Beratung und Verabschiedung von Beschlussvorlagen 

7.1 Feststellung der Jahresrechnung 2018 der Gemeinde Dabel BV-231/2021

Herr Kessel als stellvertretender Vorsitzender des Rechnungsprüfungsausschusses des 
Amtes erklärt den Ablauf der erfolgten Prüfung. Es haben sich keine Unregelmäßigkeiten 
ergeben. Dem Beschlussvorschlag kann gefolgt werden.
 
Begründung: 
Aufgrund der Kommunalverfassung M-V in der Fassung vom 13.Juli 2011 
§ 60 i.V. mit der Gemeindehaushaltsverordnung und der 
Gemeindekassenverordnung ist jährlich bis spätestens 31.12. des auf das 
Haushaltsjahr folgenden Jahres nach Durchführung der 
Rechnungsprüfung durch den Rechnungsprüfungsausschuss, der 
Jahresabschluss zu beschließen.
Die Prüfung des Jahresabschlusses 2018 erfolgte durch den 
Rechnungsprüfungsausschuss des Amtes Sternberger Seenlandschaft am 
26.08.2021.
Nach Abschluss der Prüfung wurde festgestellt, dass die 
Gemeindevertretung die Entlastungserteilung vorbehaltlos vorgeschlagen 
werden kann.
Die Niederschrift über die Prüfung des Jahresabschlusses 2018 liegt 
diesem Beschluss bei.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung Dabel beschließt gemäß § 60 (5) 
Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern auf der Grundlage der 
Niederschrift über die Prüfung des Jahresabschlusses zum 31.12.2018 
des Rechnungsprüfungsausschusses des Amtes Sternberger 
Seenlandschaft über

1. die Feststellung des Jahresabschlusses 2018.

Abstimmungsergebnis:

Anz. der 
Mitglieder:

9
davon 
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anwesend: 7

dafür: 7 dagege
n:

0 enth.: 0

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

7.2 Entlastung des Bürgermeisters von der Jahresrechnung 2018 der Gemeinde Dabel 
BV-232/2021

Herr Neumann übergibt die Sitzungsleitung für diesen Beschluss an die stellvertretende 
Bürgermeisterin, Frau Zielke. Diese verliest den Beschlussvorschlag. Herr Neumann 
stimmt nicht mit ab.

Begründung: 
Aufgrund der Kommunalverfassung M-V in der Fassung vom 13.Juli 2011 
§ 60 i.V. mit der Gemeindehaushaltsverordnung und der 
Gemeindekassenverordnung ist jährlich bis spätestens 31.12. des auf das 
Haushaltsjahr folgenden Jahres nach Durchführung der 
Rechnungsprüfung durch den Rechnungsprüfungsausschuss, der 
Jahresabschluss zu beschließen.
Die Prüfung des Jahresabschlusses 2018 erfolgte durch den 
Rechnungsprüfungsausschuss des Amtes Sternberger Seenlandschaft am 
26.08.2021.
Nach Abschluss der Prüfung wurde festgestellt, dass die 
Gemeindevertretung die Entlastungserteilung vorbehaltlos vorgeschlagen 
werden kann.
Die Niederschrift über die Prüfung des Jahresabschlusses 2018 liegt 
diesem Beschluss bei.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung Dabel beschließt gemäß § 60 (5) 
Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern auf der Grundlage der 
Niederschrift über die Prüfung des Jahresabschlusses zum 31.12.2018 
des Rechnungsprüfungsausschusses des Amtes Sternberger 
Seenlandschaft über

1. die Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2018

Abstimmungsergebnis:

Anz. der 
Mitglieder:

9
davon anwesend: 

7

dafür: 6 dagege
n:

0 enth.: 0

Wegen Befangenheit von der Beschlussfassung ausgeschlossen: Herr Neumann



Seite: 6/8

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

7.3 Beschluss zur Unterstützung des Antrages der Grundschule Dabel auf Verleihung 
des Prädikats "Naturparkschule" BV-315/2021

Herr Neumann erläutert die Beschlussvorlage.

Begründung: 
Die Grundschule Dabel hat sich um das Prädikat „Naturparkschule“ 
beworben. Dazu ist die Zustimmung der Gemeinde als Träger der 
Grundschule notwendig. Zweck der Bewerbung ist es, die Themen 
Umwelt und Natur dauerhaft im Unterricht und in weiteren 
Ganztagsangeboten fest zu verankern. Dazu sollen mit Unterstützung des 
Naturpark Sternberger Seenland und Partnern wie Landwirten, Förstern, 
Jägern, Vereinen, Handwerkern oder Privatpersonen ein vielfältiges 
Angebot geschaffen werden. Die Themen orientieren sich am aktuellen 
Bildungsplan und werden verbindlich und dauerhaft im Schulprogramm 
festgelegt.

Mit der Beschlussfassung schafft die Gemeinde als Schulträger die 
politischen und förderrechtlichen Grundlagen zur Unterstützung der 
Grundschule Dabel als Naturparkschule.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung Dabel beschließt, die Bewerbung der 
Grundschule Dabel auf die Verleihung des Prädikats „Naturparkschule“ 
zu unterstützen.

Abstimmungsergebnis:

Anz. der 
Mitglieder:

9
Davon 

anwesend: 7

dafür: 7 dagege
n:

0 enth.: 0

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

8 Information zum Stand Digitalpakt Schule 

Herr Neumann informiert über den derzeitigen Zwischenstand:
- Medienbildungskonzept (MBK) erstellt
- Vorbereitung Medienentwicklungsplan (MEP)
- Auswertung des MBK soll im Sozialausschuss erfolgen
- Netzwerkplanung erstellt
- Vorbereitung der Ausschreibungen für Servicepartner
- Antragstellung
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Herr Edlich bittet vorab um Übersendung des MBK.

Der Sozialausschuss sollte schnellstmöglich eine Sitzung einberufen.

Unabhängig hiervon weist Herr Neumann darauf hin, dass sowohl die Schulleitung als 
auch die Sekretärin neue Computer benötigen. Prüfung, ob Geld im Haushalt vorhanden 
ist.

 Zentrale Dienste 

9 Information zur Mitverlegung Kabel für Straßenbeleuchtung Roter Strumpf 

Herr Neumann teilt mit:
- kurzfristige Möglichkeit der Mitverlegung der Kabel durch die Wemag
- Unterstützung durch Herrn V. Schliehe (techn. Leitung)
- Angebot 9.500,00 € 
- Bestätigung im Haushalt
- Aufstellung der Straßenbeleuchtung in Eigenverantwortung möglich (Bauhof)

 9 Lampen mit 4m hohen Mast möglich
- günstigste Variante, da die Erdarbeiten gespart wurden

10 Sonstiges 

Herr Neumann informiert:
Ein Angebot von ALBA im Hinblick auf die Abschaffung des kostenlosen Kompostlagers 
liegt ihm vor

 Grünschnittcontainer 18 m³ = 220,00 €/ 1 m³ = 12,23 €; Erstaufstellung 
kostenlos

   über die Handhabung mit kommunalem Laub muss noch entschieden werden
   ggf. sollte ein Schredder gepachtet werden – spart Platz

Er versucht das Angebot von ALBA zu verlängern, um in den Ausschüssen darüber zu 
beraten und ggf. in der Gemeindvertretung einen Beschluss zu fassen.
Herr Edlich weist darauf hin, dass für die Gebühren eine Gebührenordnung erstellt 
werden muss.

Der Martinstag wird in diesem Jahr in Zusammenarbeit mit der Kirchgemeinde und der 
KITA durchgeführt

Frau Zielke:
- Haltestelle Schulbus Kita Kunterbunt – die Gemeinde muss sich weiterhin dafür 

einsetzen
- Straßenlampen müssen unbedingt repariert werden

Herr Neumann wird nochmal ein Schreiben an den Landkreis und das Busunternehmen 
senden.

Herr Grunenberg und Frau Ahrens vom Schulförderverein:
Zur Mitgliederversammlung am 28.09.2021 sind nur der Vorstand (4) und 1 Mitglied von 
18 anwesend gewesen. Da sie nicht beschlussfähig waren, konnte kein neuer Vorstand 
gewählt werden.
Trotz Öffentlichkeitsarbeit und Elternbefragung, ob Interresse besteht, konnten keine 
neuen Mitglieder gewonnen werden. Wenn sich auch zukünftig niemand findet, muss der 
Verein sich auflösen.

Herr Neumann schlägt vor, in seinem nächsten Amtsblatt-Artikel zur Mitarbeit aufzurufen. 
Frau Zielke schlägt vor, bereits in die Vorschulgruppen in den Kitas zu gehen und um 
Mitarbeit zu bitten.
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Es wird rege diskutiert.

Vorsitz: Protokollführung:

Jörg Neumann Katja Fregien
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